

Me ha extrañado no ver el nombre de muchos guanacastecos cuya posición económica es mejor que la de muchos "cartagos" que Ud. publica

Desde ahora renuncio a participar en los sorteos que indica su plan, pues quiero que mi sacrificio sea completo en aras de la felicidad de un hogar cuyo jefe merece el apoyo decidido de los que gozamos de nuestras energías le dice don Juan Guevara Hernández en una expresa carta a nuestro compañero Santana

San José, 15 de diciembre de 1947.
Sr. don Andrés Santana C.
Pte.

Mi muy estimado señor y amigo:
He leído con detenimiento su carta en la que manifiesta claramente su deseo de librar a los suyos de la miseria en el porvenir. Los que sabemos ganarnos el pan de "sol a sol" como muy pintorescamente dice nuestro pueblo guanacasteco, pues yo no soy más que un simple zapatero que para poder me dio vivir tengo que trabajar doce horas diarias, nos llega al corazón

su grito de angustia. Además, como guanacasteco, estoy obligado doblemente a secundarlo en su plan, cuyos beneficios no serán solamente en su favor, sino que indudablemente reflejarán en provecho de nuestra provincia, pues Ud. ya más ha olvidado sus campañas en bien de nuestra querida tierra.

He estado leyendo los nombres de las personas que han suscrito acciones y me ha extrañado mucho no ver nombres de guanacastecos cuya posición económica es mejor que la de muchos "cartagos" que Ud. publica en su periódico.

¿Será que los "cartagos" lo conocen mejor a Ud. que los guanacastecos macizaperos que esperan el grito de victoria para ir en su ayuda? ¿O será la indiferencia con que siempre hemos visto tanto el avance de la civilización allá en la región pampiera, como la lucha desigual de un hombre como Ud. con su cuerpo destrozado por tan tenaz dolencia, pero con un espíritu combativo poco común en nuestro ambiente social? Sea lo uno o lo otro, quiero hacerle saber a Ud. que desde ahora renuncio a participar en los sorteos que indi-

ca su plan, pues quiero que mi sacrificio sea completo en aras de la felicidad de un hogar cuyo jefe merece el apoyo decidido y desinteresado de los que tenemos la dicha de gozar de nuestras energías para defendernos de los duros embates de la vida.

Lo saludo muy cordialmente y aprovecho la oportunidad para decirle que lo acompaño en su lucha y deséole toda clase de triunfos y felicidad.

Juan Guevara Hernández

La Homeopatía tiene en su arsenal médico el Arsénico Alb. como uno de sus mejores medicamentos, para el tratamiento de la piel

Aquí con también para curar dolencias internas ocasionadas por erupciones de la piel mal tratadas

Nos ha llamado poderosamente la atención una publicación de la Nación anunciando que un grupo de científicos dirigidos por el Prof. Rodolph Peters del departamento de bioquímica de Oxford, han descubierto la Anti Lewisita Británica, droga a base de arsénico que sirve para combatir enfermedades de la piel. Por ejemplo, dice la referida publicación: "este descubrimiento significa que el Arsénico mismo puede ser explotado por fin como una droga. Es muy posible que el Alb. tome pronto lugar entre los mayores descubrimientos médicos del mundo".

"Los doctores saben desde hace muchos años que el Arsénico mata algunos gérmenes que atacan el organismo humano con mayor eficacia que otras substancias. Saben que ha sido de gran valor en el tratamiento de afecciones crónicas de la piel, malaria, anemia y enfermedades nerviosas. Pero el uso del Arsénico ha sido limitado por sus terribles efectos sobre los tejidos humanos. El descubrimiento de Alb. significa que estos efectos pueden ser rápidamente contrarrestados y a menudo prevenidos". A este respecto diremos que la Homeopatía tiene en su arsenal médico el Arsénico Alb. como uno de sus mejores medicamentos para tratar las enfermedades de la piel y para su aplicación hay que atender a los siguientes síntomas y características de su patogenesia: "Piel como pastosa y blanca; blanca y más tarde amarillenta; escamosa produce irritación con erupción en todo el cuer-

po, y órganos genitales, en oca- siones en el cuello y la espalda; manchas oscuras y lividas en las manos y antebrazos; piel húmeda, áspera, seca, escamosa, dolorida, roja; peticas delorosas, con ardor después de rascarse; ardor, erupciones dolorosas alrededor de la boca; erupción miliar; hinchazón abajo de la órbita especialmente entre los ojos; edema en la cara y cuello; escamación de las manos y pies; barbillos ardorosos, comezón empeorada por rascarse, escúsculas; úlceras".

"Encontramos la piel pastosa blanca y con aspecto de cera, en las formas crónicas de nefritis, y la piel roja, edematosa e hinchada en la aguda. En la simple dermatosis y psoriasis, tenemos la piel fina, seca y escamosa, con la intensa comezón que se torna en ardor después de rascarse. En el herpes de Arsénico encontramos las vesículas azules que secan en costras y escamas de color café y aun negras. En las erisipelas y carbuncos que produce la droga, las descargas son setosas y de sangre, que también secan en costras negras". Y no solamente las erupciones de la piel cura el Arsénico su ministrado a dosis infinitesimal, sino también las dolencias internas ocasionadas por enfermedades de la piel mal tratadas. Oigamos un caso curado por el doctor Nash: "Yo una vez, dice el Dr. Nash, asistí un caso de gastralgia muy severa causada por supresión de una eczema de las manos, nada sabía yo de la tal supresión, (Pasa a la Pág. TRES)

EL GUANACASTE

Director: MARCELINO GARCIA CANALES

Administradora: OTILIA DE SANTANA

Año XIV | Apartado 1165 | San José, Costa Rica, 15 de Enero de 1948 | Nº 499

Costa Rica mejorará cuando mejoren los hombres que la integran

Mientras haya irresponsabilidad, mala fe y el concepto de que los bienes del Estado son valores comunes, los trabajos ejecutados por cuenta del gobierno costarán siempre el doble de su valor real

Nos sugiere el titular de esta nota una información que tuvimos acerca de la construcción de la escuela que se levanta en Filadelfia. Naturalmente que nuestro informante seguro es del partido contrario al de quienes ejecutan el trabajo, pues de lo contrario no nos hubiera dicho nada por que así somos los costarricenses, vemos la paja en el ojo del vecino y nunca la viga en el propio, pero como conocemos el criterio del costarricense cuando se trata de ejecutar obras por cuenta del gobierno, no nos extraña que la construcción de la escuela de Filadelfia se haya principiado desde hace

un año y todavía se encuentra en "sancos". Estamos seguros de que si un particular construye una propiedad de las mismas dimensiones de la escuela de Filadelfia, no dilata seis meses en terminarla por aquello de que "el ojo del amo engorda al caballo", pero como está muy generalizado el criterio de que los bienes del Estado son bienes comunes, este concepto ha venido creando una falsa conciencia en casi todos los servidores del gobierno, por cuya razón creen que no deben cuidar como cosa propia los bienes de la nación, sino más bien que no deben perder oportunidad de que todo lo que sea

bienes nacionales pasen a su patrimonio personal. Existe una falsa creencia de que robarle al Estado no es robo sino viveza porque otro se robará lo que ellos no se llevarán. Desde este punto de vista el sistema administrativo que impera es culpable en gran parte de esta falsa conciencia que venimos comentando y pensamos que hasta que a los servidores del Go-

bierno se les garantice su estabilidad en sus puestos siendo ellos competentes y honrados, y después predicar desde la escuela primaria la conciencia cívica, no se podrá destruir esa falta de responsabilidad y honradez para tratar los bienes de la nación.

Por eso pensamos que Costa Rica mejorará cuando mejoren los hombres que la integran.

Don Max Koberg Bolandi en el Tribunal Electoral

El nombramiento del Ing. don Max Koberg B. como miembro del Tribunal Electoral es una garantía absoluta para la pureza de ese or-

ganismo político, toda vez que el Sr. Koberg ha dado pruebas al país de su integridad moral y de que no es hombre que lo ciega la pasión política. Todavía resuenan en la profundidad de nuestra conciencia las frases llenas de seriedad y de cordura que este hombre público le expresó a los costarricenses cuando fué postulado a la candidatura presidencial. En aquella ocasión jamás dijo ni escribió una sola palabra hiriente para sus contrincantes; lo vimos actuar desde un plano de altura y pensando más en los sagrados intereses de la patria que los intereses del grupo y que esto lo que lo hizo obtener

en el Tribunal Electoral

un escaso en la votación popular, porque así somos los costarricenses: votamos por el candidato que nos ofrece más garantías políticas, que el que nos garantiza mejoramiento nacional.

Los partidos políticos deben sentirse satisfechos por el acertado — Pasa a la Pág. TRES

La falta de edificios públicos en todos los cantones de nuestra provincia, es signo inequívoco del atraso en el progreso y ornamentación de las llamadas poblaciones urbanas

Debemos interesarnos todos para que entre la civilización en nuestra provincia

La falta de buenos edificios públicos en todos los cantones de nuestra provincia y productora provincial evidencia siempre el signo inequívoco del atraso en el progreso y ornamentación de las llamadas la Ciudad Blanca, Cañas, Santa Cruz, Nicoya, Bagaces, Tilarán, Filadelfia, etc.

Durante el año que hace pocos minutos acaba de abandonar su vestuario de personaje jurídico, el soberano Congreso le dió título de ciudad a FILADELFIA, población

pintoresca y poética asentada en las riberas del Tempisque promete dor.

Se le dá ese título animados quizás por nobles sentimientos y ansias de progreso sustantivo, pero a decir verdad, que el avance progresista de este encantador paisaje pampiero, no justifica el mencionado y ostentoso titular. No tiene un edificio bueno aunque sea de madera para la JEFATURA POLITICA, un excelente edificio escolar (que ya se está haciendo) y

una casa edificio que dé asiento seguro a la Municipalidad, a la Unidad Sanitaria, a la Oficina de Correos y Telégrafos y a otras dependencias de evidente desarrollo del progreso material, cultural y artístico.

Por anticipado manifestamos que los propulsores de este decreto lo han realizado impulsados por ansias de efectivo progreso y que ellos mismos procurarán que estos edificios públicos sean construidos en la próxima administración pública.

Pasaron las fiestas de fin de año sin que pudiéramos observar una diversión digna

Pero si vimos, en los lugares más céntricos de la capital juegos de azar pervirtiendo nuestra juventud

La capital ha estado durante este fin de año de 1947 sin fiestas cívicas, y ha dejado la impresión de que se han pasado días corrientes del año sin grandes emociones. No ha habido músicas fierteras, mascaradas, carrozas, adornos en general, concursos deportivos, reinas de belleza, balles públicos en los lugares céntricos que tanto alegraban al conglomerado medio y pobre;

pero en cambio han existido juegos de azar prohibidos por la ley durante todo el mes de diciembre en toda plenitud. Despojo de dineros en todos los centros, perversidad de menores en esos juegos y espectáculos pocos dignos de una ciudad virtuosa y culta como San José. El juego y la borrachera han sido la evidencia del mes de di-

cembre, como un signo de verdadera decadencia moral de nuestro bello y culto San José. Tal vez circunstancias de orden político o social que nosotros desconocemos, hayan procurado la tolerancia de nuestras autoridades de todos estos hechos refidos con la moral pública y que van haciendo la decadencia moral de nuestra ciudad.

Vamos ya por un cuarto de siglo de que se dió la ley del impuesto de cigarrillos para la construcción de carreteras en el Guanacaste y aún

no tenemos pero ni una carretera bien pavimentada

¿Qué hacen nuestros dirigentes diputados que no mueven este asunto de vital importancia para nuestra provincia?

Con la brevedad que nos marca el espacio de nuestro "modesto periódico preguntamos a "soto voce", a los dirigentes diputados de nuestra provincia, a los miembros mismos del Gabinete Nacional, qué hubo del impuesto del consumo a los cigarrillos nacionales destinado en parte a la cons-

trucción de la carretera Ballena Liberia?

Vamos ya por un cuarto de siglo que este redactor viene oyendo la urgente necesidad de esta construcción y todavía a estas horas no hay cincuenta metros de vía de concreto y estable. Solamente existe el puente sobre el río

Bolsón construido desde 1933. Ojalá que los nuevos dirigentes de la cuestión pública de nuestra bella provincia se ocuparan de arrancar los millones de colones que ha dado dicha renta para obras públicas de Guanacaste y lograrian la realización de parte de las preconizadas por las leyes.

Queremos interesar a los dirigentes de los asuntos guanacastecos, sobre todo, a los de la bajura y a los de las zonas riverenas para que procedan a lograr los estudios técnicos para la irrigación de los repastos

La época del verano debe hacernos pensar muy seriamente sobre este problema guanacasteco

Volvemos a la carga con el noble afán de interesar a los dirigentes de los asuntos guanacastecos, sobre todo, a los de la bajura, y a las zonas riverenas, para que procedan a lograr estudios técnicos adaptados a las circunstancias peculiares de la región norteña a fin de ir poco a poco organiza-

do la irrigación de los repastos y

tes llaneras más abatidas por la den servimos en esta inmensa tarea que tienen que ir resolviendo un problema de la provincia, par-

tativo, acerca de este problema. No hacemos el comentario más los buenos costarricenses amantes de su patria para otra oportunidad.

UNA FAENA PAMPERA

Son las dos de la fría y nublosa madrugada, arriba muchachos, cantan los gallos anunciando el día ya es la hora que en la hacienda comience la vaqueada y es dura la faena que hoy nos toca en la burusca... Todos son hombres campistas que no le temen a la muerte hombres machos que se empujan donde los lance la suerte, sabaneros de mi pampa valientes y de valor donde nunca se anida en sus almas el dolor... Cada uno, en el corral su mejor remonta escoge; a la luz desparpajada de un mechón encanfinado ensillan de prisa, les coge la tarde, va amanecer y hay que caerle en sus propis dormideros al ganado... Mientras en la cocina chisporrotea entre cuatro piedras un fuego alegre de leña dura y reseca, que sostiene una olla donde canta el agua hirviendo mientras en la cazuela el gallo Pinto aguarda la manteca... Chorrea la cocinera pacientemente allá en la cocina se percibe el olor de la aromática bebida, se sientan alrededor de una mesa tosca y ennegrecida y al son de sus coplas saborean su exquisita bebida... Marchémonos ya! Grita el mandador. La sabana duerme aun negra y silenciosa al claror de las estrellas tránochadas se aleja de la hacienda la atronadora cabalgata aventurar la llanura desolada y perfumada. A los lados de los polvorientos caminos y florales como misteriosas sombras cual la noche ennegrecida huyen los atajos a través de los canales, de la arrogante silueta del gallardo sabanero... Avanza rápido el amanecer con su brisa matinal con sus alegres gorgoros de los pájaros del bosque retrata su luz el alba en las lagunas de cristal y el regional trajin da comienzo en la sabana... A través de la pampa se oye la voz del mandador; Sabanen por el sitio de la Overa y el Moral, de haraganería déjense y empujense muchachos y levanten el ganado hacia el rodeo del Guacimal... Las diez de la mañana. Rápido avanza el día; comienza el llano a poblarse de animales resuenan los gritos de los sabaneros con alegre algarabía, y crece por momentos el rodeo del Guacimal... Alborota la quietud del llano el berrear de los terneros al reclamo de las madres, el bramido de los toros el tropel de los caballos, los gritos de los sabaneros y tiembla la llanura con tan semejante espectáculo... Recia ha sido en el día la faena cansina jadean los caballos bañados en sudor, ensangrentados los hijates, sobresaltados por el clamor y la llanura parece más hermosa e imponente... Viene la tarde y el sol tiñe de oro los florales, las sogas en manos de los sabaneros aun no han descansado

(A mi buen amigo don Andrés Santana).
(Un día de Fierra en una Hacienda Guanacasteca)

hay de nueve ama crden de arrear a los corrales; na concluido la faena y retornan a la hacienda... La noche tiende sus sombras sobre la callada pampa, brilla la luna, se pierde el sol tras la llanura se retiran los sabaneros a sus camarotes a descansar para al amanecer sus faenas nuevamente continuar...

Por Mario Cañas Ruiz

"LA HEREDIANA"

(Establecimiento de Industrias Nacionales)

Talabartería la más surtida del Puerto. — Ofrece a su distinguida clientela de Guanacaste y en general, el más variado surtido de aperos para bestias, en cuero, crin, cabuya y algodón. 75 varas al Sur del Mercado, en Puntarenas.

J. ANGEL RETANA F., (Propietario)



Edifique este baluarte contra el carbunco sintomático con BLACKLEGOL CUTTER

¡Es tan difícil recobrar las pérdidas del ganado cuando ataca el carbunco Sintomático o PIERNA NEGRA!

Sin embargo, es tan fácil evitar esas pérdidas, simplemente vacunando a sus animales con BLACKLEGOL CUTTER!

En efecto, únicamente se requiere una sola inyección para la protección vitalicia a su ganado, aun cuando la epidemia de Pierna Negra, ataque con más furor en su zona.

En la razón del admirable Record del BLACKLEGOL: desde su presentación en el mercado en 1934, hemos logrado confirmar MENOS de una muerte por cada millón de terneros vacunados con BLACKLEGOL, está en el "ALHIDROX", un procedimiento especial y patentado que CUTTER usa para dar potencia a sus vacunas. He aquí como trabaja:

El método ideal de proteger su ganado sería el administrarles pequeñas y repetidas dosis de la vacuna. Naturalmente, esto es imposible; pero cuando usted INYECTA BLACKLEGOL el ALHIDROX retiene la vacuna en los tejidos del animal, soltándola lentamente. Por consiguiente, su efecto es semejante al de muchas dosis pequeñas y desarrolla inmunidad más fuerte y duradera.

Si usted desea eliminar todas las pérdidas posibles ocasionadas por la Pierna Negra, CONSULTE con nuestro DEPARTAMENTO VETERINARIO, que le dará los consejos necesarios y le suplirá el BLACKLEGOL que usted necesite en su Hacienda para el eficaz control de esta TERRIBLE ENFERMEDAD.

PIDA MELCOCHAS LA ESTRELLA

SANAS Y ALIMENTICIAS

Las que no deben faltar en ningún establecimiento

Teléfono 2909 — San José — Apartado 973

Agente en Puntarenas, Abel Salazar F., Suc.



Fábrica de Muebles ENRIQUE GOMEZ y Co.

LA CASA QUE VENDE MAS BARATO

125 vs. al E. del Teatro América, Avenida Central

TELEFONO 5634

Distribuidores Exclusivos de CUTTER LABORATORIES, Berkeley 1, California U. S. A.

Costa Rica Dental & Medical Supply Co.

D. M. Fischele Co.

TELEFONOS 2683-6047

APARTADO 434

Frente a la Plaza del Correo San José

NOTAS SOCIALES

PARTIO

Para Venezuela nuestro particular amigo don Eduardo Goldoni, después de haber pasado sus merecidas vacaciones al lado de sus familiares. Vuelve el querido amigo a desempeñar con la misma competencia y honradez el puesto que la TACA le ha confiado, reconociendo así sus dotes de empleado idóneo y hábil. El Guanacaste despidió al dilecto amigo y le desea muchos triunfos en sus funciones allá en Venezuela para

alegría de los suyos y honra de nuestra patria.

HOGAR DE PLACEMES

Se encuentra el de nuestro distinguido amigo don Luis Casafont y su señora, la honorable dama doña Olga de Casafont por la venida al mundo de un precioso niño que ha venido a tender guirnaldas de alegría en el corazón de sus queridos papás.

El Guanacaste saluda al nuevo venido y desea que el mundo siempre le sonría de felicidad.

LA HOMEOPATIA Viene de la Página PRIMERA

pero prescribí Arsénico porque los dolores venían a media noche y duraban hasta las 3 a.m. durante cuyo tiempo la enferma se paseaba con desesperación y acusaba gran ardor en el estómago. Pasado algún tiempo tuvo un ligero ataque después de tomar Arsénico".

"Me decía cuando la visité: Dr. ¿Cuál fué el remedio que Ud. me dió? Su medicamento me ha hecho volver a salir la erupción".
Ya ven nuestros lectores como

el Arsénico está catalogado en el Arsenal Médico Homeopático como uno de sus mejores medicamentos para curar nuestros enfermos, no solamente de la piel, sino para toda enfermedad que lo incluya la ley del "Similia Similibus Curantur".

A. S. C.

Para todos sus trabajos de Ingeniería, dirijase a
OFICINA DE INGENIERIA
Ap. 523, San José, Calle 3,
Avenidas 1ª y 3ª

HOTEL REX

Liberia, Costa Rica — 100 varas al Este del Parque
CUARTOS AMPLIOS — MAGNÍFICO SERVICIO —
EXCELENTE COMIDA
Disfrute usted de su descanso en un ambiente completamente familiar. Atendido por sus propietarios
ANTOLIN Y AMALIA O. DE ESPINOZA
Liberia - Guanacaste

SASTRERIA VALENTIN DIAZ

Situada en la calle 9 avenida 8, edificio Cuillén
Ofrece a su selecta clientela y al público en general, series constantes en formación. Vistela, pues, es la única del país que le garantiza a Ud. señora, o caballero, la confección perfecta de su vestido sastre, su abrigo o su traje, al precio que Ud. quiera pagar.

FABRICA DE CAFE

Q. H.

Teléfono 2368 50 vs. E. Botica Dolorosa
Ma. Eugenia de Mezerville Especialidad para familias
Se prueba ajeno garantizando el trabajo

DON MA KOBERG (Viene de la Página PRIMERA)

nombramiento del Ing. Max Koberg Bolandi porque estamos seguros de que si los otros miembros son una buena garantía para la pureza del sufragio, don Max es una coraza invulnerable del mejor que sabemos las molestias y la acero que no dejará pasar ni la más leve sombra de una mala actuación y que le dirá al país el ocho de febrero quién realmente obtuvo la mayoría para ser presidente de los costarricenses.

Nosotros no felicitamos al Ing. Koberg por su nombramiento por enorme responsabilidad que aparece el cargo, pero si nos alegramos de que haya en Costa Rica hombres de su integridad moral para que el país recorra a ellos en estos momentos de desintegración de la

moralidad de nuestros hombres, cuyas consecuencias son: la desconfianza y la falta de fe en los hombres que nos dirigen.

FARMACIA SERRANO

LIC. CARLOS A. SERRANO

Teléfono 3951 — San José — Apartado 166

Ofrece a su distinguida clientela artículos de su ramo a precios módicos, un esmerado y exacto

DESPACHO DE RECETAS

300 varas al sur del Teatro América

ZAPATERIA BLANCO

Frente al Teatro Latino

Especialista en calzado para señora, le ofrece a Ud., Señorita, su calzado, confeccionado con los mejores materiales, a precio sin competencia y en abonos al alcance de sus posibilidades económicas.

CANTOS LLANEROS

La sección de Cantos llaneros es para enaltecer nuestros valores literarios criollos y valorar con justeza las vibraciones artísticas de los espíritus llaneros.

Esperamos ansiosos cooperación decidida para mantener viva la llama de los ideales de una cultura superior.

MI FINQUITA

Yo tengo una finquita en medio del bosque; una joven muy bonita, y un niño de coraje.

que tiene en su mirada la lucidez de un rayo. Al deslumbrar la aurora allá en el horizonte, un sol, radiante dora mis siembras y el monte.

Debajo de un tapezco, el yugo y la carreta, dos bueyes de refresco allá en la plazoleta.

Y allí en esa finquita yo canto mis canciones y a una virgencita le pido entre oraciones:

Un gato que maulla, dos perros sin pereza; Un cerdo muy gordito, y un río que me arulla en noches de tristeza. la vaca y su ternero; y un gallo pequeñito que duerme en el alero. se acerca mi caballo, Bajando la quebrada

—Que Dios me dé alegría salud y esperanza; trabajos en el día y ensueños de bonanza.

Medardo Guido A.

Dedico estos versos al periodista y amigo don Marcelino Canales G.

HOTEL "LOS LEONES"

Su casa de confianza, contiguo a CANADA DRY

Ofrece a Ud. magníficos cuartos higiénicos y bien ventilados, buena alimentación. Todo dentro de un ambiente familiar. Especialmente para pasajeros de Provincias.

BUENA ATENCION — PRECIOS MODICOS

RICARDO J. MENDEZ

Teléfono 1852 — San José, C. R.

BOTICA DEL PACIFICO

En el edificio del Ferrocarril al Pacifico

San José — Costa Rica

Su Botica de confianza. Despacho de Recetas de todos los médicos

J. F. OREAMUNO, Lic. en Farmacia

Combata sus Dolores y Resfríos

con

PASTILLAS L. U. Z.

BUENAS TAMBIEN PARA QUITAR LA GOMA

COMPRE EN EL ALMACEN DE ABARROTES DE

RAFAEL SEGOVIA

El que más barato vende. Situado entre calle 8ª y avenida 2ª

Teléfono 2756 — San José, Costa Rica — Apartado 211



La Junta Directiva del Colegio de Contadores Públicos de C. R. dispuso entrar a conocer de las solicitudes de ingreso de los Contadores Mercantiles de las Escuelas Particulares de Comercio, que tengan los requisitos necesarios y estudiar estas inmediatamente

La Junta Directiva del Colegio de Contadores Públicos se reunió el martes 4 de noviembre bajo la Presidencia del profesor don Juan Fernández Morúa, para trazar las bases a seguir de este nuevo cuerpo Colegiado y tomó muy importantes acuerdos.

Queremos citar entre ellos, uno que reúne verdadera importancia, puesto que se refiere al ingreso a ese Colegio, de los Contadores Mercantiles graduados en las Escuelas de Comercio de carácter particular, debidamente reconocidas por el Estado. Los aspirantes deberán presentar sus atesta-

dos, consistentes en prueba de poseer el título de Contador Mercantil, de haber cursado la Segunda Enseñanza o haber aprobado cuando menos hasta el tercer año, y de tener suficiente práctica en labores de Contabilidad, demostrando que han sido Jefes de Contabilidad de negocios de reconocida importancia del país.

Damos esta noticia para que los interesados no pierdan esta oportunidad de ingresar a este Colegio y de alcanzar el título de Contadores Públicos Autorizados, en conformidad con una reciente ley de la República.

¿QUIERE UD. SABOREAR DELICIOSOS QUEQUES?

Pídalos a Esmeralda Clark al teléfono 5749 e inmediatamente los tendrá a la puerta de su casa. Evítese de problemas. encárguele con tiempo su repostería para navidad y quedará satisfecha Ud. Señora del precio y de su insuperable calidad.

"BAZAR SANTA CLARA"

Tiene para Ud. su ropa interior de yers, vestidos tejidos, sueters y artículos de fantasía a los más bajos precios, visítenos en la calle 9 Sur, Av. 4ª y quedará satisfecha del trato y del precio.

JOSE ROJAS M.

Taller de Relojería y Joyería
Grabado y Esmalte - Enjoyamos Brillantes
Frente Banco Nal. - Costado O. del Bazar de las Revistas

Jesús Cedeño Sucs.

Ofrece a los guanacastecos un surtido completo de artículos de jarcia como: alforjas, jaquimas, guperas, manila diferentes tamaños, etc., etc.

Artículos de cuero, riendas, cabezadas, fajas cintura y para yugos, polainas, cubiertas de cuchillos, etc.

Todos en las mejores condiciones y precios
Mercado Central de San José frente al "Gremio" Tel. 4522

Jabón Polidor

Poderoso Limpiador
C 45.00 el ciento
Teléfono 5391

ANGELINA POLTRONIERI

Pone a la orden del público un salón de rizado permanente en su casa de habitación.

Teléfono 4972

Sastrería Angloamericana
Teléfono 5474

Problemas de la asimilación política de los pueblos

¿Cómo y hasta qué punto se deja un pueblo asimilado por otro? ¿Basta acaso el conquistador mantenga por bastante tiempo su dominio político? ¿Es necesario además que su civilización demuestre ser superior? ¿Debe realizar algún esfuerzo especial? ¿Es difícil o imposible de sobrelevar la naturaleza de ciertas resistencias?

Estas interrogaciones son de gran actualidad. Desde 1919 no han dejado de formularse debido a los nuevos arreglos territoriales que se produjeron y se siguen produciendo. Pero, sobre todo, forman el trasfondo del problema colonial. Es evidente que muchas de las complicaciones que varias potencias europeas encuentran en este momento por causas de sus colonias serían muy distintas si las poblaciones indígenas además de haber recibido más o menos pa-

sivamente beneficios innegables, se hubieran asimilado a las de la metrópoli, al punto de poder mezclarse con ellas sin inhibición recíproca, y de considerar las maneras de vivir, de pensar, de sentir de la potencia conquistadora como suyas propias.

Se ha dicho muy a menudo que un galo, un español, un cartaginés del siglo II se consideraban sinceramente como romanos, y no hubiesen tolerado que se dudara de ello.

En cambio se ven pueblos poderosos, y aparentemente bien dotados en todo sentido durante mucho tiempo a pueblos menos avanzados, sin llegar a nada que pueda llamarse "asimilación". Las razones no siempre son muy claras. Sean cuales fueren, podría pensarse que aumentaron en nuestra época moderna, pues los éxitos de asimilación se han ido haciendo

cada vez más raros, cosa que no podría explicarse diciendo que las poblaciones sometidas sentían menos su inferioridad que las de edades anteriores, o habían llegado a una edad de madurez nacional que las protegía mejor contra el prestigio de un amo. El examen de casos particulares demostraría que más de la mitad de estos casos no pueden admitir seriamente tales razones.

Sin duda algún gran país colonizador como Gran Bretaña, que reunió el más vasto imperio en los dos últimos siglos, nunca se propuso como meta la asimilación. O bien poblada con gente de su raza los nuevos territorios, o bien explotaba viejos territorios ya poblados o hasta superpoblados; pero hubiera considerado como una empresa a la vez absurda y repulsiva cualquier esfuerzo para hacer que el indígena se mezclase y se identificase con el inglés.

Sería vano negar que impedimentos del mismo orden hayan intervenido, más o menos, en el caso de otros pueblos colonizadores de la edad moderna, haciendo así imposible las profundas impregnaciones que otrora eran casi obligatorias. Pero ciertos casos llevan a otras reflexiones. Observemos lo que fue la colonización española en el Nuevo Mundo. Pese a las críticas que pudieron hacerse con toda razón, y al tormentoso final que tuvo, no puede dejarse de ver en ella uno de los éxitos más rotundos de la política de asimilación, el más completo que yo haya conocido desde la época de Roma: la fundación de todo un mundo. Quince o veinte pueblos provistos para el porvenir de un idioma semejante, una civilización homogénea en sus tradiciones, en sus claves de sensibilidad. En el seno de estas colectividades, divisiones políticas y sociales, sin duda, y a veces muy violentas. Pero nunca se dió la sensación de que existieran dos pueblos, dos razas en contacto pero extrañas entre sí, e impermeables.

Pues bien. Cuando Francia en la primera mitad del siglo

XIX se instaló en Africa del Norte, ella también seguía su instinto y sus principios que la alejaban del prejuicio inglés para acercarla, pese a la diferencia de época, al punto español. Muchos franceses estaban convencidos entonces — y más de uno aún lo estaba hace poco — de que las poblaciones indígenas se dejarían absorber y asimilar tanto más fácilmente por cuanto que eran también de raza blanca, y que muchos de sus elementos no solo estaban estrechamente emparentados con los europeos del Sur, sino que otrora habían pertenecido a la comunidad romana sin sentirse por ello nada fuera de lugar.

¿De donde proviene la diferencia de resultados?

¿Por qué, por amistosa, hábil y generosa que haya sido la obra de Francia se ha hecho la asimilación en forma tan vacilante e incompleta?

Creo que es vano buscar esas razones en sentimientos de raza y nacionalidad. Reside casi enteramente en el problema religioso. El Islam cubrió los pueblos a quienes en otro tiempo conquistó con una membrana casi impermeable. Campesinos bereberes, primos hermanos de los españoles o de los franceses del sudoeste, descendientes, por otra parte, de africanos plenamente romanizados, se han transformado en rebeldes por el solo hecho del Islam, a influencias que son sin embargo de su familia y solo tenderían a reintegrarlos a ella.

Y por otra parte, debemos comprobar este efecto paradójico: al cristianizar otrora inmediatamente a los indígenas, los misioneros de América Latina (que tenían la suerte, es verdad, de no toparse con un Islam) preparaban los caminos más seguros para la fusión de las razas, la asimilación, la unión mental y afectiva entre los conquistadores y los conquistados, y hacían anticipadamente mucho más fácil la tarea de los gobiernos — aunque estos sean anticlericales o irreligiosos — que un día habían de manejar estos conjuntos étnicos. Crea-

DIARREA

en los

TERNEROS?

TANYSUL

Almacén

K O B E R G

Los accesorios de su automóvil, neumático, etc., donde
BRESCIANI y POLINI
Calle 1ª y 3ª — Avenida 3

Sastrería
LA ULTIMA MODA
Teléfono 4777

No se deje engañar, señor ganadero



El mejor producto de su índole que se consigue hoy día en el mercado nacional



Elixir de Vida NEUROGLOBINA

Elixir de Vida NEUROGLOBINA

Combate la Neurastenia, Impotencia, Astenia, Depresión nerviosa, Inapetencia y Debilidad general.

Es un gran Tónico Reconstituyente, especialmente para el cerebro y sistema nervioso

Un producto que goza del merecido apoyo de la profesión médica.



Fábrica Nacional de Licores — Lista Oficial de Precios N.º 16

Acuerdo N.º 37 H del 18 de Abril de 1947

LICORES FINOS		
	Precio por mayor Botella	Precio por menor Botella
Marqués de Talamanca	12.50	15.00
Ron Viejo Especial		
Brandy Superior	11.00	13.50
Anis Imperial		
Ginebra Extra Fina		
Ron Cañero	8.00	10.50
Crema de Menta		
Crema de Cacao		
Crema de Nance		
Marrasquino	6.00	8.50
Curazao		
Vermouth		
Amargo		
Coctel Seco		
Vinagre	1.50	2.00
Vino de Mora		
Vino de Maraón		
Vino de Naranja	3.00	3.50
Vino de Piña		

ALCOHOLES		
	Por litro	Por botella
Alcohol Puro de 70º	8.75	9.00
Alcohol Puro de 80º	10.00	10.25
Alcohol Puro de 95º	12.00	12.25
Alcohol Industrial de 80º	3.00	3.25
Alcohol Charol 95º	4.50	4.75
Alcohol Quemar 90º	4.00	4.25

AGUAS PERFUMADAS		
	Por litro	Por botella
Agua Colonia - envase grande	9.00	10.00
Agua Colonia - envase mediano	5.00	6.00
Agua de Colonia - envase pequeño	3.00	4.00
Agua de Colonia - sin envase, litros	10.00	11.00
Agua Florida		
Alcohol Lavanda		
Bay Rum		
Envase grande	6.00	7.00
Envase pequeño	2.50	3.00
Sin envase, litros	7.00	8.00
Loción Los Angeles, envase pequeño	2.50	3.00
Los envases de los perfumes se obsequian y no se compran vacíos.		
Agua destilada	0.10	0.20
Gas carbónico, 1 cilindro con 25 kilos (Se exige un depósito de 100.00 por el cilindro metálico).	75.00	

Los envases se obsequian y no se compran usados

LICORES CORRIENTES	
	Por litro
Aguardiente	
Ron Blanco	4.10
Ron Colorado	
Ginebra	
Anisado	
Mistela de Yerbabuena	

El "Precio por Mayor" se concede al que compra 10 o más litros o botellas de un mismo precio. De 1 a 9 litros o botellas se cobra "Precio por menor".

El Aguardiente y los Licores corrientes se venden solamente a los patentados mediante Cheque de licores que se compra en el Banco de Costa Rica. Todos los demás productos puede comprarlos cualquier persona.

MARIO GONZALEZ FEO,
Admor. Gral. de Licores.

LABORATORIO DENTAL ABEL VALVERDE ARGUEDAS

Trabajo Garantizado
24 años de trabajar en Puntarenas, con materiales de superior calidad
Eficiencia, Rapidez y Puntualidad
Contiguo al Banco de Costa Rica, casa de don Manuel Nicolás

CONSULTORIO HOMEOPATICO - De 12 a 5 p. m. - 50 varas Este Botica La Cruz, Barrio de La Cruz